



Universidad del sureste

Docente: Carlos Mario

Alumno: Jesús Manuel Pérez Martínez

*Materia: taller de elaboración de
tesis*

9no cuatrimestre

Licenciatura en psicología

Redacción del capítulo I Tesis UDS

Este escrito tiene la finalidad de exponer los puntos mas sobresalientes e importantes en lo que compete a la unidad 1 de estudio de esta materia, dando a conocer en análisis propio los conceptos que se abordan y la manera en que estos se deben de ir concretando.

Como primer punto a tratar la antología nos redacta que La Tesis de Grado, se caracteriza por ser una investigación que profundiza en un campo del conocimiento y lo presenta en una forma novedosa y critica.

Un trabajo de tesis debe de contener los siguientes apartados y que a continuación se describen detalladamente la manera en que estos deben de ir estructurados.

Portada

Principalmente la portada institucional, esto es uno de las partes más importantes ya que en esta se plasman los detalles y /o aspectos representativos del trabajo de investigación. En este caso debe de llevar el logo del centro universitario donde este se esté llevando acabo, así como nombre de quien lo hace, nombre del tema de estudio etc.

Título

Posteriormente el siguiente apartado es el título este debe caracterizarse, principalmente, por ser corto y claro. Asimismo, debe expresar inequívocamente y de manera interesante aquello de lo que trata la investigación. Este debe ser cautivador para el lector, que llame la atención, debe ser explícito y que abarque en su totalidad el centro de estudio.

El titulo puede contener un subtítulo, siempre y cuando este último contribuya a lograr los objetivos antes mencionados y no distraiga la atención o haga difuso el título o el objeto de la investigación.

Agradecimientos y dedicatorias

Este apartado de la tesis que es el agradecimiento tiene por objeto reconocer las aportaciones que recibió el alumno a lo largo del desarrollo del proyecto de tesis. Estas aportaciones pueden ser: becas, recursos materiales, asesoría especializada por parte de otros investigadores, estadías, etc. Y deben quedar plasmadas en este apartado.

Así como sus dedicatorias, a quien va dedicado, agradecimiento a familiares, amigos etc.

Índice general

En esta parte de la tesis Se indican los incisos o partes de que consta la tesis especificando la página correspondiente.

Introducción

Posteriormente por añadidura a la estructura de la tesis, la introducción es uno de los aspectos que más se debe de profundizar es un elemento muy importante de la tesis ya que ésta debe concentrar, con fluidez y precisión, de manera discursiva, los principales elementos del problema y de la investigación.

Hay unos aspectos que son de vital importancia al momento de la redacción de este apartado de la tesis y que se deben de considerar, a continuación se describen de manera en lista

- El tema de investigación;
- El objeto de estudio;
- Las motivaciones de la investigación;
- La relevancia del tema;
- Planteamiento del problema;
- El listado de los datos que fueron recolectados y/o analizados;
- La mención del o los métodos de análisis empleados;
- Los resultados genéricos obtenidos.

Los elementos antes listados no deben ser abordados exhaustivamente. Por lo tanto, todos los puntos que se discutan en la introducción deben contribuir a la definición de la problemática de investigación. Es decir; aquí se describe el problema al cual estamos investigando, en este apartado se debe de tomar en cuenta cada uno de los puntos antes mencionados.

Planteamiento del problema

El planteamiento del problema de una tesis, suele ser una o dos frases para explicar el problema de la mejora de su proceso. En general, un enunciado del problema describirá los puntos negativos de la situación actual y explicará por qué esto es importante.

Preguntas de investigación

En esta parte del trabajo de investigación Además de definir los objetivos concretos de la investigación, es conveniente plantear, por medio de una o varias preguntas, el problema que se estudiará. Hacerlo en forma de preguntas tiene la ventaja de presentarlo de manera directa, lo cual minimiza la distorsión (Christensen, 2006). Con esto se centra en el estudio con la finalidad de no desviarse de este.

Objetivos

El objetivo general surge directamente del problema a estudiar. Es precisamente el “qué” se va a ofrecer al término del estudio, de aquí que define también sus alcances. En el proceso de investigación, es tan importante la función del objetivo, que si se carece de él o su redacción no es clara, no existirá una referencia que indique al alumno si logró lo deseado.

Para la redacción del objetivo , se recomienda que el autor o autora se pregunte qué se quiere hacer y conseguir con la investigación. Este punto estará directamente relacionado con el título del proyecto.

El objetivo general se formula respondiendo al propósito global del estudio. Por lo tanto, también se define el principal aspecto a tratar (tema) del trabajo. En este caso, no se deberán referenciar los detalles vinculados a la investigación, ya que debe ofrecer una visión más amplia.

Justificación

Posteriormente en la parte de la justificación se describen brevemente aquellos aspectos del contexto y del debate teórico en que se ubicó la investigación y que definieron su relevancia y su pertinencia.

La justificación debe convencer al lector principalmente de tres cuestiones: que se abordó una investigación significativa; la importancia, pertinencia del tema y objeto de estudio y, la utilidad de los resultados obtenidos, todo ello en función de su contribución a la estructura del conocimiento existente y/o de su aplicación práctica y concreta.

Hipótesis

La hipótesis puede definirse como una explicación anticipada, o una respuesta tentativa que se formula el investigador con respecto al problema que pretende investigar.

En conclusión todos estos temas descritos en las líneas y párrafos anteriores son los que conforman el primer capítulo de la tesis